



BAB IV PENUTUP

BAB IV PENUTUP

A. Kesimpulan

Titik fokus pembahasan penelitian ini adalah membumikan nilai-nilai toleransi menurut ayat-ayat al-Qur'an dalam lintas Agama. Bagaimana al-Qur'an telah berbicara betapa pentingnya bertoleransi kepada sesama umat beragama. Dalam penelitian ini dapat ditarik kesimpulan bahwa, kondisi sosial yang sedang dialami oleh masyarakat di perumahan Residence Wiyung Surabaya ini terkenal sebagai masyarakat yang memeluk enam agama yang diakui oleh pemerintah Negara Indonesia. Hal ini sebagai fenomena yang luar biasa, bagaimana mungkin keenam agama mampu membumikan nilai toleransi berdasarkan al-Qur'an.

Penelitian ini mengkaji nilai-nilai al-Qur'an tentang toleransi beragama di perumahan Royal Residence Wiyung Surabaya. Dari hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa toleransi yang dibangun oleh masyarakat setempat membutuhkan pemikiran dan mental yang kuat, karena kehidupan di sana sangat majemuk.

Bentuk dari nilai-nilai al-Quran tentang toleransi beragama meliputi kebebasan memeluk agama, batasan toleransi terhadap akidah dan peribadahan, larangan menghina sesembahan Non Muslim, selalu berbuat baik kepada semua pemeluk agama. Bentuk-bentuk ini berdasarkan al-Qur'an yang terdapat pada surah Al-Baqarah ayat 256 dan surah Yunus ayat 99-100, surah Al-Kāfirūn ayat

1-6, surah Al-An'am ayat 108, surah Asy-Syūra ayat 15 dan surah Al-Mumtahah 7-9.

N. Saran

Kajian *living Qur'an* memang seharusnya dikembangkan oleh para peneliti pengkaji al-Qur'an untuk mengetahui lebih mendalam dan mendasar bagaimana respon masyarakat terhadap al-Qur'an telah berbicara tentang fenomena yang sedang terjadi. Besar pengharapan dalam penelitian ini adalah bisa membantu memberikan pengetahuan kepada masyarakat umat Muslim di perumahan Royal Residence Wiyung Surabaya. Kemudian dalam penelitian ini sangat terjadi kelangkaan penggalian data, karena dirasa peneliti masih kurang efektif dalam menggali data. Diharapkan bagi peneliti selanjutnya agar bisa mencari data yang dirasa valid, mulai dari bentuk-bentuk nilai toleransi yang sedang diterapkan oleh masyarakat setempat.

Penulis menyadari bahwa dalam sebuah penelitian pasti tidak lepas dari kekurangan dan kesalahan. Sehingga peneliti mengharapakan kepada peneliti lanjutan untuk melengkapi kekurangan, dan diharapkan bagi peneliti lanjutan mampu mengkaji nilai-nilai al-Qur'an tentang toleransi beragama secara mendalam, melihat dalam penelitian ini masih ada yang perlu digali dan dikaji.